

福岡市南部清掃工場を受け入れ

昭和51年度の春日市役所の方向をきめる3月定期市議会は12日から31日まで開かれ、新年度の一般会計47億円の予算案を審議しましたが、亀谷市長は施政方針で福岡市の南部清掃工場受け入れを正式に表明しました。

亀谷市長、市議会で正式表明

高度成長経済のため、市町村の形態、市民の意識に大きな変化が生じ、都市化への大きな変化は、将来の市町村単位での元気な発展だけでは、行政需要に対応できなくなりました。たとえば、高度な水準が求められる行政需要に対し、その財政負担に耐えうる力があるか、どうか、という財政負担の限界が、重要な課題として提起されています。

一方、財政負担能力があつたとしても、し尿処理、水質汚染対策などは、市町村の地理的条件によって大きな制限を受けます。し尿処理は、恒久的対策として下水道による処理方法が最も衛生的、機能的ですが、これらが完備するまでの処理方法としては、海洋投棄による処理に頼らざるを得ません。本市は海に面していないため、福岡市にその処理を委託しています。

水質汚染の確保の面でも、那珂川町はもとより、遠く筑後川から取水しなければならない現状です。

こうした現実に対しても、広域的に各市町村が手を取り合い、協力

広域で市・町が機能分担して打開

して、それぞれの特性を生かし、その機能を分担していくにはかに譲がないことは、みなさんもよくご承知のことです。

また、多様化する住民意識を適切に把握し、その要求を民主的に具現するための合意と調和点を見出すためには、非常な困難と努力を作ります。

水資源の確保、し尿処理、特に清掃問題は極めて過敏な事態に直面しています。

本市のゴミ処理は春日市、大野城市、筑紫野市、太宰府町の3市1町による協定清掃運営組合で設置した牛頭工場で焼却処理を行っています。牛頭工場は処理能力15トンの焼却炉2基を建設し、昭和40年に操業を開始しました。しかし、福岡市西南部に位置している3市1町は、県下で最も人口増加が激しく、現在の人口は計画当時の約2倍の伸びを示し、ゴミ焼出量も当然人口の伸びに比例して増加しています。

私は、市長就任と同時にゴミ処理問題に真剣に取り組み、筑紫清掃組合加入市町の共通の課題なので、組合で小委員会を設置し、検討を進めてきました。しかし残念にも、諸般の事情から、満足する結果をひきだすにいたっておりません。

春日市単独での建設も検討しましたが、本市の財政負担では、自然を可減なからず保全し、公害に対する最新の技術を導入し、費用をかけた面倒のなかで近代的な清掃施設を建設する負担には、耐えることがないのが実態です。

施政方針
要旨

発行・編集 春日市役所市長公室 発行 (501) 11131



公害対策に万全期し

環境調査も実施します

清掃問題

福岡市から、この原地区に南部清掃工場を建設したい、との依頼を受けていますが、このことについても、あらゆる角度から検討しましたところ、公害防止については求められる最良の技術導入が計画されていますし、本市のゴミ処理については、当該敷地で委託処理が約束されることによつて、本市の工場が不必要になり、さらには、広域行政での機器分担の役割を果すことができるまです。

これについては昨年実施した市政懇親会でも、市民多数のかたがたから貴重なご意見を承認しましたが、大多数の市民のみさんには、「理解いただけ」と確信しています。

清掃問題の方向は早急に結論をみいださなければ、市民のみさんに多大のご迷惑をおかけすると判断し、ここに南部清掃工場建設を受諾し、今後建設に要する諸手続を進めていく考えであります。なお、公害を心配して反対される市民のお気持ちも理解できますので、団體調査を実施するとともに、公害対策懇親会のご意見を尊重し、公害対策に万全を期すことで、今後ともご理解をいただきたいとのあらゆる努力を続けていく考えであります。

どうか市民ならびに議員各位の深いご理解と、ご協力をなお一層お願いする次第です。

運動公園計画案を推進

次に、その行く方について未だ目を絞りている基础设施問題は、基地跡地が選定された相手の時間を見直していません。この用地の利用は、その利用の方法によって、将来の春日市の方向をも決定する重要な課題を含んでいますし、まず基地内に点在する民有地の公正な位置を認識しなければなりません。

跡地利用については、從来から検討を進めてきた運動公園案について北九州財務局、防衛省設置、県、元町市町、地元地主などとともに、今日の難題に対する見解です。

基地跡地



市政方針を述べる
市長 谷 雄

真の市民福祉を

昨年5月、私が市政を担当いたしまして、一年を経過しようとしています。昭和50年秋以来の石油危機を契機に、経済の動向は大きく変化しました。国家財政、地方財政を問わず、空港の財政危機に直面して、行財政を模索からやさよっています。しかし、公害対策に万全を期すことと、今後ともご理解をいただきたいとのあらゆる努力を続けていく考えであります。

どうか市民ならびに議員各位の深いご理解と、ご協力をなお一層お願いする次第です。

生活環境整備

しかし、この新しい経済環境の両分の年こそ、勇気をもって歳入歳出の構造的見直しを行い、健全な行財政運営の基礎にしなければなりません。また今回の財政危機を機会に、経済的な貢献だけでなく、社会的・政治的・文化的・環境的・地域的・人材育成などの総合的な発展をめざすための政策を第一に、事業の選択を行い、勇気をもつて、今日の難題に対する見解です。

社会福祉

恵まれぬ人の福祉を優先

最近の世界的大環境による経済不況は、社会的に最も弱い立場の老人、児童、心身障害者、母子世帯、生活保護世帯にその影響が大きく、これらの人々の生活の安定と確立について、最も重要な方々のための福祉政策を優先的に行うべきで、今後は、これらの方々のための福祉政策を優先的に行ななければなりません。

財源の発掘も検討へ

また、県立高校建設は市民の強い要望でもあります。現在の高校進学率は80%と高齢化している状況なのに、公立高校への入学率は45%とそのままにも達していませんので、この点についても、県当局へ努力を要請し、せひとも実現したいと考えます。

中長期は、過去に例をみない大きな被害をもたらしました。ダボロッパーによる開発が、部分的に、総合的対策なしに行われ、さらに雨水機能をもつていった農地が、泥地化されたことに大きな原因がありましょう。しかし人命の保護は、最も重大で最優先しなければならない課題です。

せん。

しかしながら、不況と財政難から、本来の福祉多寡点にもどらせて、見出さねばならないことも事実です。物質的な充実と合わせて、心の福祉も探索しなければなりません。

保育行政についても、特に福祉の観点から、前年に引き続き、保育者負担の軽減を実現していきます。さらに、施設の建設や内容の充実改善をかり、民間保育所の運営に財政援助を行ない、公私一体の保育行政を推進していきたいと考えます。

教育文化

第3 中学校の建設に着手

教育の基盤性はみなさんが存じる通りで、心身ともに健闘で豊かな情操と創造力をかねそなえ、将来の日本をいう青少年の育成こそ市民共通の念願であろうと理解しています。

義務教育課程の拡充強化は、猶予を許されない重要な課題です。昨年春日南小学校を新設しましたが、明年度は、第三番目の中学校の建設に着手し、昭和52年度開校を目指す予定です。教育施設の建設については、費用的・施設面の強化による学

校教育の質的充実を図るために必要な準備を、段階的に作業を進めています。教育施設の建設については、費用的・施設面の強化による学

校教育の質的充実を図るために必要な準備を、段階的に作業を進めています。教育施設の建設については、費用的・施設面の強化による学

51年度予算書の3月市議会



国民健康保険

給付安定に保険税を改正

経済情勢の悪化と、医療費の高騰おとび高額療養費算定給付化により、国保財政は一層深刻になってきました。

しかし、住民の健診の保持率、増加をかるためには、給付内容の改善が求められます。人間本来の姿勢を守り、地域社会の連携性、人間社会と人間の心のふれあい、これが社会教育の本質だらうと思います。この現象のもとに、指導体制を強化し、きめこまかく対策を講じて、社会教育の困難に対処したいと考えます。

長期的展望に立ち 生活の水準落さぬよう

予算編成

このような状況の中では、このまま自然増収は、期待できませんので、本市では、これら自衛する地方財政の情勢を考慮に見守りながら、長期的展望のもとに財政の健全化をめざし、既に中でも市民生活の水準が後退することのないよう、じゅう分に配慮のうえ予算を組成しました。

こうした基本的考え方のもとに、昭和51年度の春日市予算は、第一に、生活必需品の整備、第二に、社会福祉の充実、第三に、教育文化の向上を中心として、市政を展開したいと考えます。

水道事業

この国府土の発表内容は、そのまま本市水道事業の方向であるように考えます。

昭和50年度を計画年次として進めてきました水道事業第四次長期事業計画も、本年度から事業の実施に取り組まなければなりませんので、事業内容について簡単に申し上げます。

昭和51年から55年度までの5年間の完全給水を目標にして予測される給水人口は、昭和55年度に、7万6千人となり、これに要する給水量は、一人当たり370㍑として、2万8,200立方㍍が必要になります。既設水渠1万8千立方㍍を計り、日渠1万2,000立方㍍の水渠を、新しく開発する渠として計画しています。

事業の実施年度は、昭和51年度から53年度までの3年計画で、水渠は、かねて申し上げました福岡地区水道企業団からの受水日渠4,700立方㍍は主柱とし、大牟田市から日渠1千立方㍍、那珂川地区から日渠4,500立方㍍を予定し、これらの水渠の有機的効率的な利用を計画しています。この水渠を開発する総事業費は10億4千500万円を計上し、第一回次の51年度に、4億5千4,000万円、52年度に、4億3千9,000万円、最終年度の昭和53年度に6億5千1,000万円の總額として設定しています。なお、この資金は、非課税の97%を地主負担とする計画です。

本事業の完成には、福岡地区水道企業団はもとより、諸事業を共同で設置する大牟田市、また第3次拡張事業から共同開拓として給水区域になる那珂川町などとの協力を得なければなりません。

第4次拡張事業に着手

国土庁水資源開拓研究会の発表したところでは、昭和60年までの水需要は、既見通しでは10年後には全国で年間40億トンの水が不足し、今後の水需要は第一に「水は有限、貴重なもの」であるという点を強調し、「国土は狭いが水は豊富」という時代が去り、その

上へ延びる4本の橋は、右から順に田原橋、西鉄大牟田橋、筑紫バイパス、国鉄鹿児島本線です。当地区は春日市の代表的な商業地帯であり、市立鹿児島駅があります。写真的中央部に写っている春日原駅付近は、朝夕の混雑が路上駐車の問題などになって、市街地の住宅都市の特徴を現しています。

(鹿児島・航空自衛隊春日基地)

4月のこよみ

- 15(木) 固定資産評査台帳観察期間
(30日まで、市役所税務課)
- 特設人権相談所
(午前10時 中央公民館)
- 16(金) 3歳児検診(春日南小)
知歌詩好会(午前10時)
- 18(日) 「青年の船の会」の集い
菊花祭会例会
- 19(月) 3歳児検診(須玖小)
- 20(火) ちくし会(午前10時)
ママさんコラス(*)
- 狂犬病予防接種(23日まで
各公民館)
- 21(水) 不用犬引き取り日
- 24(土) たけの会(午後2時)
- 25(日) 郡土史研究会
- 27(火) ママさんコラス
(午前10時)
- 28(水) 不用犬引き取り日
- 29(木) 天皇誕生日
- 30(金) 軽自動車税の納期日

お預りする金をお貸します。お子さんと暮すのかたに次のとおりお貸します。

母子家庭などに
資金を貸します

市水道局(電話521-1200)

(電報番号: 581-9497)

(保険課)



わたしたちの町 春日原

小児マヒの生ワクチン投与を次とおり実施します。
小児マヒは、生ワクチンのおかげで、わが國では最近、ほとんど発生していませんが、気をゆるめると、また発生するか、わからない病気です。

また、生ワクチンウイルスは、人から人に感染してゆく間に、毒性が強くなることがありますので、同一地域内で同時に服用する必要がります。

なお、このワクチンの服用は、病院、保健所などではできませんので、お子さんの健康に注意して

小児マヒの生ワクチン 投与日程

期日	会場
13日(火)	春日公民館 門本
14日(水)	ちくし台 下白水
15日(木)	須玖 千穂町
16日(金)	小森 春日原

今月の水道修理連絡先は

4月の水道修理は、年度変わりにより、指定業者との契約切り替えのため、修理依頼は左記へお願いいたします。

人権相談所を特設

人権相談所を次のとおり特別に開設しますので、遠慮なくご相談にお出ください。

4月15日 時間 10時~15時
△相談員 石井、坂田相談員はか

4月1日から国民健康保険の被

保険者証が新しくなりました。まだ新しい被保険者証(赤色)と

4月1日から新しくなりました。まことに交換しない方は、4月30日までに必ず市役所保険課窓口で手続を済ませてください。

国保の被保険者証

切りかえは済みましたか
保険者証が新しくなりました。ま

今月が納期です

軽自動車税

4月に納めていただくのは、軽自動車税です。

納期は月末になっていますが、早めに、お近くの銀行や金融機関にお納めください。

(税務課)